



Esconde Ssa pago a médicos cubanos

JORGE RICARDO

Hasta el próximo sexenio se podrá conocer el gasto público destinado a los salarios de médicos cubanos traídos a México.

Con el argumento de que es información de seguridad nacional que hasta podría menoscabar la conducción de las relaciones internacionales, el Gobierno federal reservó por cinco años los montos pagados.

La Secretaría de Salud ligó el contrato de los mé-

dicos cubanos al expediente de la compra de la vacuna antiCovid 19 Abdala, que previamente también había sido reservado.

El 8 de mayo de 2022, durante la visita del Presidente Andrés Manuel López Obrador a La Habana, México y Cuba firmaron un acuerdo de cooperación para la formación de médicos especialistas, compra de medicinas y vacunas y el envío de 500 médicos cubanos a México.

El pasado 15 de abril, en

Juchitán, Oaxaca, AMLO dijo que habían llegado 600 médicos y que llegarían 600 más.

Pero hasta ahora sólo se han revelado pagos parciales sobre lo pagado.

En octubre pasado, por ejemplo, la Auditoría Superior de la Federación reportó que el ISSSTE pagó al Ministerio de Salud de Cuba 40 millones de pesos por el trabajo de 196 médicos que prestaron sus servicios en 2021 en el Hospital General de Tláhuac, en CDMX.

Ligan datos a expediente de compra de vacuna Abdala

Reserva 4T pagos a Cuba por médicos

Argumenta Ssa: es información de seguridad nacional

JORGE RICARDO

El Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador reservó por cinco años los pagos realizados a Cuba por los servicios de los médicos de ese país que se han incorporado al Sector Salud, con el argumento de que la información está relacionada con la compra de la vacuna Abdala contra el Covid-19, que previamente también fue

reservada por supuestos motivos de seguridad nacional.

“La información solicitada (el pago a los médicos cubanos) forma parte del contrato para la adquisición de la vacuna Abdala; expediente que se encuentra reservado y dado que al día de hoy subsisten causas que dieron origen a la clasificación de la información antes referida, por ende la información requerida no se puede proporcionar”, respondió la Secretaría de Salud (Ssa) a una petición realizada a través del INAI.

A la solicitud con folio 330026923001236, la depen-

dencia sólo indicó como proyecto específico la compra, distribución y suministro de la vacuna Abdala, pero señaló que el 31 de octubre de 2022 fue reservado el contrato por cinco años y que esa clasificación se extiende a cualquier otro proyecto relacionado.

“La divulgación de la información en comento puede comprometer la seguridad nacional, la seguridad pública o la defensa nacional y cuenta con un propósito genuino y un efecto demostrable; puede menoscabar la conducción de las negociaciones y relaciones internacionales”, refirió.



Así, el Gobierno federal ocultó la información pese a que se han revelado pagos parciales sobre el monto abonado al Ministerio cubano que controla el envío de los especialistas.

En octubre, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) reportó que el ISSSTE pagó a Cuba 40 millones de pesos por el trabajo de 196 médicos que prestaron sus servicios en 2021 en el Hospital General de Tláhuac, en la Ciudad de México.

La **Secretaría de Salud** de la Ciudad de México, quien firmó su propio convenio con ese país, hizo público en 2020 su "Convenio de Cooperación Binacional", donde reportó el pago de 135 millones 875 mil pesos al Ministerio de Salud de Cuba por 586 médicos de la isla.

En mayo de 2022, México y Cuba firmaron un acuerdo de cooperación en materia de formación de médicos especialistas, compra de **medicinas** y vacunas y "proyectos específicos", como el envío de médicos cubanos.

"Las partes financiarán las actividades de cooperación a que se refiere el presente Acuerdo con los recursos que tengan disponibles para ello", según el artículo quinto del documento firmado por la **Secretaría de Salud** de México y el Ministerio de Salud de Cuba.

El pasado abril, el Presidente precisó que habían llegado 600 expertos y que se

esperaba el arribo de otros 600 ante la falta de especialistas en el País.

APOYO CUBANO
El Gobierno federal duplicará la presencia de médicos cubanos en el País, con la próxima llegada de 600 especialistas más.

HOSPITAL IMSS-BIENESTAR TEMIXCO
ENF. MARÍA DE LA LUZ DELGADO MORALI

610 médicos especialistas cubanos laboran en México

12 estados cuentan con personal de ese país

PRINCIPALES ESPECIALISTAS:

Internistas	122	Dermatólogos	17
Pediatras	81	Otorrinolaringólogos	17
Cirujanos	68	Geriatras	15
Oftalmólogos	31	Gastroenterólogos	13
Nefrólogos	23	Neurólogos	11
Intensivistas	21	Oncólogos	11
Imagenólogos	20		
Cardiólogos	17		

Fuente: IMSS